

RANGKUMAN BUKU YOUNG ON TOP UPDATED BY BILLY BOEN

40 KUNCI SUKSES DI USIA MUDA

Rangkuman oleh Maisy Pramaisella

BAGIAN SATU : *WHO YOU ARE*

1. *Find Your Purpose in Life*

“Apapun yang saya lakukan harus memiliki sebuah benang merah: untuk lebih banyak berbagi”. Kutipan dari sub bab yang ditulis oleh pak Billy Boen memberikan alasan bagi saya untuk lebih fokus kepada diri saya sendiri dalam menemukan ‘apa’ yang menjadi tujuan saya hidup didunia. Ini bukan soal uang, tapi ini adalah suatu hal yang menjadi daya tarik dalam melakukan sesuatu yang membuat diri saya sendiri senang, sekali pun saya tidak dibayar.

Dengan membaca buku yang ditulis oleh bapak Billy Boen, saya mencoba untuk mengaplikasikannya dalam diri saya sendiri. Apa yang membuat dirimu senang, rela dan ikhlas untuk melakukan sesuatu sekalipun kamu tidak dibayar? dan ya, saya menemukan jawabannya, saya menyukai diri saya disaat saya mulai memikirkan iklim dan kondisi bumi ini. Belum banyak aksi yang saya lakukan, namun saya ingin lebih dari apa yang bisa saya capai. Hal kecil yang saya lakukan seperti membaca artikel terkait perubahan iklim, upaya pendekatan diri saya untuk berdampak dan melakukan perubahan.

Tapi apakah ini disebut dengan ‘omdo’ karena disini saya belum melakukan aksi atau belum berdampak besar? Menurut saya, tidak! saya sudah melakukan sesuatu untuk lebih dekat dengan hal yang saya inginkan! tapi itu masih kecil dan dominan ke diri saya sendiri, yang lebih memilih untuk minim menggunakan plastik, menyimpan sampah dalam bag/saku dikala belum menemukan tempat sampah, membaca beberapa artikel terkait iklim dan perubahan lingkungan, berkontribusi dalam mengadakan event ‘Muda Bersuara’ yang diadakan oleh FPCI Indonesia dengan mengundang speaker yang related dan expert dalam isu *Climate Change*.

2. *Do What You Love & Love What You Do*

Setelah membaca tema “*Do What You Love & Love What You Do*”. satu yang saya kutip dan mungkin akan menjadi pegangan buat diri saya sendiri untuk menjalani hidup adalah ‘bersyukur’ dengan apa yang saya punya, dan mencoba untuk mendalami nya. saya adalah seorang mahasiswa semester enam disalah satu universitas negeri Indonesia dengan program studi yang dulunya bukanlah menjadi tujuan terbesar saya, awalnya saya merasa saya salah jurusan, namun dengan mencoba untuk berdamai dengan diri saya sendiri, dan mencari tahu jurusan ini lebih mendalam, dampak baiknya justru saya menjadi lebih tertarik dan ingin mendalami program studi yang saya tempuh saat ini. Setelah belajar untuk mencintai apa yang saya lakukan saat ini, saya menjadi berpikir, mengapa saya tidak mengetahui ini jauh hari? Bahkan hingga saat ini saya tidak takut untuk mencoba hal baru yang berkaitan dengan jurusan ini.

3. *Be Grateful*

Kepada bapak Billy Boen yang terhormat, awalnya saya membaca buku ini untuk mengikuti proses rekrutmen menjadi Brand Ambassador Young On Top, namun setelah memasuki bab 3 yang mengarahkan setiap anak muda untuk terus bersyukur dalam hidupnya. Saya sangat ingin berterima kasih kepada Bapak, karena telah membantu saya untuk lebih paham dan mengerti apa yang dimaksud dengan ‘bersyukur’. Kita harus mencoba untuk berdamai dan lebih memaafkan diri kita sendiri dikala ada sesuatu hal yang terjadi diluar kehendak kita. Sedikit cerita dari saya,

saya adalah tipikal orang yang sangat suka tantangan, karena prinsip yang saya pegang hingga saat ini, lebih baik saya gagal setelah mencoba, daripada saya harus gagal sebelum saya mencoba. Namun, sering sekali pada saat saya awal mencoba, banyak kesalahan yang saya lakukan, sebenarnya ada beberapa pilihan yang bisa saya ambil dari setiap kejadian itu, memaafkan and learning by doing atau menyalahkan diri saya, dan fakta saya sangat sering memilih pilihan kedua. saya sering sekali menyalahkan diri saya ketika melakukan kesalahan. Setelah membaca buku kuning ini, saya semakin sadar memang benar bahwasanya rasa syukur kita yang membawa kita lebih dekat dengan kesuksesan kita. Dan sekarang saya memilih untuk memaafkan diri dan terus bersyukur dengan segala pencapaian-pencapaian kecil saya untuk terus mendorong saya dalam belajar.

4. *Be Healthy*

Menjadi sehat adalah investasi pertama bagi anak muda, karena hal yang paling penting adalah menjadi sehat, agar kita tetap bisa merasakan kesuksesan atas jerih payah kita kedepannya, Investasi terbaik adalah investasi jangka panjang, termasuk kesehatan.

5. *Dream & Think BIG, Be Specific*

“Kamu nggak akan kemana-mana, kalau kamu nggak tahu mau kemana”. Dalam mendapatkan dan menarik segala keinginan dan mimpi-mimpi yang ingin kita capai, sangat penting bagi kita untuk membuat peta pencapaian atau pohon mimpi kita dengan begitu mimpi besar itu akan tercapai. Tulis semua keinginan kita dari mimpi-mimpi kecil yang akan menjadi pondasi untuk mencapai mimpi besar selanjutnya, membuat anak tangga kesuksesan penting agar lebih spesifik dalam menggapai kesuksesan, mau untuk menantang diri sendiri menjadi lebih baik dari sebelumnya dengan cara memiliki keinginan yang besar dan ambisi untuk mencapainya.

6. *Be Inspired, Motivate Yourself*

Memotivasi diri sendiri itu penting. Diri sendirilah yang tahu apa yang mampu memotivasi diri kita sendiri dengan memikirkan masa depan, apa yang diinginkan, apa yang ingin dicapai dalam 5-10 tahun kedepan, membuat peta jalan kesuksesan, itu akan mampu memotivasi diri kita sendiri. Saya mencoba untuk lebih memahami diri saya, namun saya juga memang memerlukan dorongan orang-orang yang sukses sehingga mampu menginspirasi saya, berada dalam lingkungan yang positif dan mendukung, itu juga akan menjadi energi dan semangat juang dalam mencapai apa yang saya inginkan.

BAGIAN DUA : THE COMMON SENSE

7. *Acts as the Owner*

Menjadi seorang anak muda yang ingin sukses kedepannya, haruslah memiliki mindset totalitas dalam melakukan segala pekerjaannya. Jiwa dan ambisi untuk melakukan segala sesuatu dengan baik akan membentuk anak muda yang berani dan berjiwa pemimpin, berani berargumentasi dengan segala pemikirannya, dan bertindak dengan segala pertimbangan yang matang.

Dengan keberanian yang dimiliki seorang anak muda, hal itu juga akan mampu untuk membuka banyak peluang yang lebih besar lagi, karena apa? Saya sebagai anak muda, tidak akan mau mengikuti arus, tapi saya melawan arus yang menuntun saya ke hal yang lebih besar lagi. Anak muda yang berjiwa besar harus memiliki mentalitas yang tangguh dan keinginan yang kuat, dengan memegang setiap pendiriannya.

8. *Walk the Talk*

Kejujuran dalam merintis karir menjadi nilai jati diri seorang anak muda, tanpa adanya integritas yang dipegang teguh, maka sangat mudah kehilangan peluang dan kesempatan-kesempatan besar menuju kesuksesan. Sebagai anak muda harus memiliki pemikiran yang kritis yang diiringi

dengan karakteristik teguh integritas, sehingga saat ingin mengambil suatu keputusan maka anak muda akan memikirkan dua kali segala tindakan dan pilihannya.

9. *Be Confident*

“Percaya diri bisa ditingkatkan dengan menambah wawasan dan berlatih atau belajar terus-menerus”. Saya pribadi juga setuju dengan tulisan bapak Billy Boen sebagai anak muda yang ingin mendapatkan peluang yang besar dan luas, dimulai dari rasa percaya diri kita dalam hal berpendapat dan bertindak, dengan rasa percaya diri yang kita miliki dan kita tunjukkan pada orang lain, maka, dari hal itu pula banyak orang yang tahu bahwasanya kita mampu. Kesempatan tidak akan datang dua kali, dan tidak ada waktu untuk menunggu kamu hingga kamu percaya diri. Jadi mulai dari sekarang percayalah pada dirimu sendiri bahwasanya kamu bisa melakukannya. Tidak ada waktu untuk insecure, karena itu akan membunuh dan membuang banyak kesempatan untuk mu, maka, dedikasikan waktu, perkataan, dan tindakanmu untuk mendapatkan energi positif. seperti hal nya afirmasi kata-kata positif.

10. *Be On Time*

Seperti kata pepatah “Waktu adalah Uang”, waktu sangat berharga, jika kita bisa menghargai waktu, maka akan banyak hal baik yang datang pada diri kita. Tidak untuk sempurna, pelan-pelan menjadi orang yang tepat waktu, akan lebih baik daripada tidak sama sekali. Sebagai anak muda melakukan manajemen waktu adalah hal yang penting, nilai tanggung jawab dalam diri kita akan dianggap buruk oleh orang lain, jika waktu 24 jam itu tidak bisa diatur dengan baik. Melakukan manajemen waktu mungkin bisa dilakukan dari hal yang kecil, seperti melakukan setting pada google calendar, dsb.

11. *Be Open Mind*

Menjadi anak muda yang ingin sukses maka harus berpikiran terbuka dengan melihat segala sesuatu dari berbagai sudut pandang, sugesti anak muda sangat penting untuk diasah dan menjadi lebih bijak dalam menghadapi segala sesuatu, untuk mengasah pemikiran yang terbuka maka anak muda harus mau untuk mendengar segala ide, pandangan, juga kritikan yang diberikan, hal itu bertujuan untuk meningkatkan value yang ada dalam diri anak muda. Menjadi pribadi yang *Open Minded* berarti selalu bertanya akan segala hal yang terjadi dalam hidupnya, bertindak dengan kritis, sehingga mendapatkan keputusan yang tepat. Jadilah generasi muda yang membawa perubahan dengan pemikiran yang terbuka dan kritis tersebut.

12. *Respect Everyone*

menghormati orang lain adalah hal kecil yang berdampak besar, dengan kira respect dan mau untuk menghargai dan menghormati orang lain, itu akan menjadi nilai plus bagi anak muda, dan tak jarang juga anak muda akan mendapatkan peluang dan kesempatan karena orang lain melihat bahwasanya kita termasuk anak muda yang berhati dan berjiwa besar, dan tidak memandang kasta, serta menyamaratakan semua orang mendapatkan hak nya untuk dihargai dan dihormati oleh semua orang. Menghormati dan menghargai bisa dilakukan dari usia berapapun, dan kalangan apapun.

13. *Make a lot of Friends*

relasi adalah nilai tambah bagi yang ingin sukses di usia muda, karena mampu untuk mencapai impian kita. Menjadi seorang anak muda berteman dengan semua orang dalam tanda kutip orang yang memiliki energi positif dan berpotensi untuk mengembangkan diri menjadi lebih baik lagi

14. *Be Humble*

Apapun jabatan yang kita pegang saat ini, bukan untuk disombongkan, tetap ramah, dan berlaku bijak pada semua orang, seperti kata pepatah “diatas langit pasti selalu ada langit”, diatas kita

masih banyak orang yang lebih baik lagi, jangan memutus kesempatanmu untuk menjadi lebih baik karena sifat keangkuhan dan kesombongan. Tidak ada yang perlu disombongkan selagi masih ada di dunia ini. karena apa yang ada di dunia ini hanyalah bersifat sementara.

BAGIAN TIGA : *THE COMMON PRACTICE*

15. *Learn from Mistakes*

Tidak salah untuk gagal, gagal bukanlah sesuatu yang memalukan, gagal bukanlah suatu aib yang perlu untuk disembunyikan. Saya sebagai anak muda, bersyukur pernah belajar dari suatu kegagalan yang membantu saya untuk menjadi lebih baik dari pengalaman saya yang sebelumnya. Saya bersyukur pada diri saya sendiri, karena saya mau untuk mencoba dan melangkah sekalipun itu adalah hal yang baru bagi saya, saya berani untuk keluar dari zona nyaman saya, saya berani untuk menghadapi segala ketakutan dan kekhawatiran saya, apa yang saya dapat pengalaman, karena hal ini tidak akan pernah saya ketahui jika saya tidak pernah mencobanya sama sekali. I love Myself.

16. *Never Give Up*

‘Tidak ada jalan yang sempurna. Tidak ada jalan yang semulus sutra dan tanpa polisi tidur atau pun lubang’. Saya setuju dengan ungkapan tersebut bahwasanya tidak ada jalan yang mulus menuju kesuksesan, akan selalu ada tantangan dan rintangan yang harus dihadapi jika ingin sukses. Sebagai anak muda kita harus bermental baja, harus kuat dalam menghadapi setiap rintangan, jangan pernah berhenti apapun tantangan yang ada dalam jalan kesuksesan. Jangan sampai putar baik dan memutuskan perjuangan yang tinggal selangkah lagi. semangat dengan segala rintangannya.

17. *Think Positive*

Pemikiran kita adalah kunci dari segalanya, kita yang memilih apakah kita akan berpikir positif, atau negatif, jadilah orang yang terbiasa dengan pikiran positif yang mampu melihat segala sesuatu dari sudut pandang yang berbeda, terlebih dalam menyelesaikan suatu masalah, harus berpikir positif, sehingga kita tidak mengeluarkan suatu keputusan yang salah dan akan berakibat fatal bagi diri sendiri maupun orang lain.

18. *Be Creative*

Menjadi orang yang kreatif berarti memiliki wawasan yang luas mau belajar, dan berani mencoba, memiliki rasa penasaran yang tinggi, dan haus akan hal baru sehingga berani untuk mengeksplor dirinya mencoba berbagai hal, sehingga muncullah ide dan kesempatan untuk orang yang ingin melangkah, orang yang kreatif juga merupakan tipikal orang yang tidak takut untuk melakukan kesalahan, karena prinsip orang kreatif adalah kesalahan atau kegagalan merupakan proses untuk berkembang menjadi lebih baik lagi.

19. *Just Perform, Finish A to Z*

Bekerjalah sampai tuntas bekerja totalitas dari A sampai Z, Jika ingin menjadi orang yang sukses, anak muda harus membiasakan diri untuk menyelesaikan segala sesuatu yang telah dimulai sampai tuntas. menjadi anak muda juga harus memiliki mentalitas yang kuat dan berani, bukan menjadi orang yang malas-malasan dan tidak peduli dengan rekan tim nya yang lain. Saling membantu dan memiliki prinsip sebagai seorang pemimpin perusahaan/orang yang memiliki perusahaan sehingga hasil dan kinerja kita dapat maksimal.

20. *Be Detail Oriented*

Menjadi detail dan totalitas itu sangat penting, memperhatikan setiap detail pekerjaan kita sebelum mengirimkannya sangat menentukan kredibilitas dan karakteristik seseorang, menjadi

orang yang sukses harus melatih ini sejak awal ini termasuk sebagai soft skill yang harus dimiliki oleh anak muda zaman sekarang, menjadi orang yang rinci akan suatu hal. dan tidak menyepelekan hal kecil apapun itu.

BAGIAN EMPAT : *THE TIPS & TRICKS*

21. *Do Not Assume*

Jangan cepat mengambil kesimpulan, dan menilai seseorang, hal itu akan mengakibatkan kesalahpahaman, lebih baik kita coba untuk merenungi sebuah permasalahan, tau coba untuk bertanya lebih pasti kepada lawan bicara dengan maksud perkataannya, dengan begitu tidak akan ada yang namanya kesalahpahaman.

22. *Do Things Fast with A.P.U.R.*

Mindset yang berfikir lebih baik lambat tapi maksimal, diubah menjadi lebih baik mengerjakannya dengan cepat dan semaksimal mungkin. Menurut saya ini adalah pemikiran seorang pemimpin yang sangat luar biasa yang memiliki ambisi yang tinggi. Menjadi calon anak muda yang sukses pada intinya jangan pernah menunda suatu pekerjaan yang sebenarnya bisa kamu lakukan dengan cepat, dengan begitu kamu akan punya waktu lebih untuk mengerjakan hal produktif yang lainnya, dan waktu kamu tidak akan habis pada satu hal pekerjaan saja. Gunakan waktu dengan baik, itu adalah mindset yang benar.

23. *Bring Solutions, Not Problems*

Menjadi anak muda yang membawa solusi akan setiap permasalahan yang ada adalah kunci kesuksesan, menjadi mandiri dan melihat segala sesuatu dari sudut pandang yang berbeda itu sangatlah penting untuk dilakukan. Dengan membawa solusi yang kritis, dan kreatif dan mampu untuk berdiskusi serta berlapang dada untuk menerima saran dan kritik dari orang lain, adalah kunci dari menemukan solusi yang tepat dalam suatu permasalahan yang ada.

24. *Calculate The Risks*

Berfikir sebelum bertindak adalah karakteristik dari seorang pemimpin, dengan mempertimbangkan segala resiko yang ada, maka akan meminimalisir kesalahan dan kejatuhan yang akan datang. Mencari solusi akan hal itu merupakan tindakan yang bijak. Dengan mengkalkulasikan segala tindakan dan resiko yang ada, itu juga akan memperkuat dan mempertajam insting dalam setiap permasalahan. Sehingga akan mudah bagi anak muda untuk memutuskan suatu langkah apa yang harus diambil.

25. *Go for the Extra Miles*

Bekerja dengan giat adalah dengan cara tidak membatasi kemampuan diri dengan hal-hal yang sebenarnya mampu kita kerjakan lebih, memilih untuk mendedikasikan waktu ke hal yang mampu mengimprove diri kita adalah poin penting yang tidak semua anak muda bisa melakukannya, namun anak muda yang ingin sukses pasti akan selalu berupaya untuk melakukannya. Jadilah seorang yang *extra mile*, mampu diamanahi tanggung jawab diluar dari tugasnya. Dengan berani melakukan *extra mile* berarti anak muda mampu dan berani untuk keluar dari zona nyaman dan berhasil menaklukkan dirinya.

BAGIAN LIMA : *THE ART OF MANAGEMENT*

26. See the Big Picture

Anak muda yang ingin sukses, harus bisa melihat jauh kedepan, baik peta perjalanan, ataupun solusi masalah yang ingin dipecahkan, sebagai anak muda harus berpikir secara visioner dan jeli akan segala tindakan yang akan diambil memikirkan segala resiko yang ada. Menjadi anak muda yang kritis dan paham setiap langkah yang ditempuhnya.

27. Be Fair

Berlaku adil tidak hanya diperuntukan jika telah menjabat sebagai seorang atasan, berlaku adil dan memberikan hak yang sama rata kepada semua orang adalah karakter/value yang harus dimiliki oleh semua orang terlebih anak muda yang akan menjadi penerus negeri ini.

28. Be Wise

Mulutmu adalah harimaumu, apapun yang keluar dari mulut kita tidak akan pernah bisa ditarik kembali, Apapun yang ingin kita sampaikan ada baiknya untuk dipikir kembali sehingga akan mengeluarkan perkataan yang tepat tanpa menyakiti perasaan orang lain akibat dari perkataan kita yang sulit dikontrol.

29. Set Your Priorities Right

Menentukan skala prioritas adalah hal yang sangat penting, dengan begitu waktu kita akan terpakai dengan hal-hal yang produktif. Banyak orang yang sibuk namun bukan produktif, sehingga banyak pekerjaan yang belum terselesaikan dan banyak pekerjaan yang dikorbankan, bahkan waktu untuk dirinya sendiri juga tidak ada. Manajemen waktu itu sangat penting dan perlu dilatih mulai dari sekarang.

30. Know How to Win

Menegosiasikan sesuatu dan mencapai kesepakatan bersama untuk sama-sama menang, akan berdampak lebih besar kedepannya, peluang dan kesempatan untuk bekerja sama kedepannya akan muda terjalin, karena dalam proses negosiasi yang dilakukan sebelumnya tidak menunjukkan siapa yang kalah dan siapa yang menang, tapi melakukan kesepakatan untuk sama-sama untung.

BAGIAN ENAM : *THE ART OF LEADERSHIP*

31. Lead by Example

Menjadi seorang calon pemimpin harus mampu memberikan contoh yang baik kepada bawahannya dengan begitu, memiliki karakter seorang pemimpin bukanlah hal mudah, oleh sebab itu untuk menjadi seorang pemimpin yang patut dan layak untuk dicontoh butuh praktik yang lebih kuat dan lebih sering lagi. Mungkin hal kecil yang bisa dilatih bisa dengan berdiskusi dan menerima pendapat dari tim, dan memberikan ruang kepada tim untuk berpendapat.

32. Don't Hide

Jadilah Berani, sebagai pemimpin yang baik dan tegas, adalah berani menerima semua apa yang terjadi, membangun value yang ada didalam dirinya, pantang menyalahkan orang lain, jika kesalahan itu terjadi, yang dilakukan bukan menyalahkan namun mencari solusi untuk kebaikan bersama dan perusahaan. Pemimpin yang baik adalah pemimpin yang memiliki sifat dan karakter membangun orang lain juga, memberikan kesempatan kepada orang lain.

33. *Make Your Team Performs*

seorang pemimpin mampu membangun tim dan menemukan solusi atas permasalahan yang ada didalamnya. dan membentuk tim yang lainnya.

34. *Give & Receive Criticism*

Seorang pemimpin mampu memberikan arahan kritik, saran yang baik bagi team untuk mengimprove dirinya ke arah yang lebih baik lagi, pemimpin akan nge lead teman-temannya. Seorang pemimpin juga mampu untuk mengendalikan segala pemikiran yang ada dalam dirinya, sehingga jika berhadapan dengan orang yang bertolak belakang dengan dirinya, maka pemimpin juga tau apa dan bagaimana cara menghadapinya.

Seorang pemimpin bukanlah orang yang tertutup dengan kritik dan saran yang diberikan oleh orang lain, tidak terkecuali. karena mindset seorang pemimpin adalah belajar dari mana saja dan siapa saja, jadi apapun akan selalu didengar dan disaring kembali oleh seorang pemimpin kritik dan saran mana yang kira-kira masuk akan dan layak untuk diimplementasikan. Pemimpin juga manusia biasa yang tidak luput dari kesalahan, dengan belajar dan memperbaiki maka lama-kelamaan value dari pemimpin akan terbentuk menjadi lebih baik dari sebelumnya.

35. *Have a Sense of Humor*

Karakter seorang pemimpin atau leader yang baik adalah seorang yang mampu berbincang dengan seseorang, dan masuk kedalam topik pembicaraannya, dengan begitu, kita sebagai pemimpin lebih disenangi, dan team tidak akan takut untuk berbicara kepada kita, terlebih dalam mengungkapkan suatu ide atau saran yang baru. Namun ada catatan penting pada saat bercanda dengan team, seorang pemimpin juga harus bisa menentukan waktu, kapan harus bercanda, kapan harus serius, kapan waktunya berdiskusi, dengan begitu team tidak akan sembarangan dan selalu menganggap setiap perkataan yang keluar dari kita hanyalah sebatas gurauan.

36. *Learn and Share*

Menjadi seorang leader pasti akan selalu berfikir bagaimana cara mengajak teman-teman/team bisa ikut berkembang, karena karakter dari seorang pemimpi adalah belajar dan berbagi untuk bermanfaat bagi orang lain, terlebih dalam pengetahuan, sebisa mungkin pemimpin akan selalu berupaya untuk memberikan arahan yang baik bagi timnya.

Seorang pemimpin bukanlah orang yang tertutup dengan kritik dan saran yang diberikan oleh orang lain, tidak terkecuali. karena mindset seorang pemimpin adalah belajar dari mana saja dan siapa saja, jadi apapun akan selalu didengar dan disaring kembali oleh seorang pemimpin kritik dan saran mana yang kira-kira masuk akan dan layak untuk diimplementasikan. Pemimpin juga manusia biasa yang tidak luput dari kesalahan, dengan belajar dan memperbaiki maka lama-kelamaan value dari pemimpin akan terbentuk menjadi lebih baik dari sebelumnya.

37. *Create New Leaders*

Pemimpin yang baik adalah pemimpin yang mampu menciptakan pemimpin yang baru, dengan karakter yang dimilikinya mampu membentuk jiwa dan kepemimpinan kepada orang lain. Seorang pemimpin dianggap berhasil sebagai pemimpin pada saat dia berhasil mementorin atau mengajarkan temannya untuk menjadi seorang pemimpin yang baru, dan begitu seterusnya. Dan faktanya untuk membentuk hal seperti itu cukup terbilang susah namun bukan tidak mungkin untuk dilakukan, karena kita harus berhadapan dengan keegoisan, segal bantahan dan argumentasi orang lain terhadap pola pikir, dan karakter yang kita punya.

BAGIAN TUJUH : *THE NEXT LEVEL*

38. *Collaborate*

Seorang anak muda yang ingin menjadi pemimpin, harus mampu untuk berkolaborasi dengan orang lain, dan mampu menciptakan peluang dan kesempatan di setiap pekerjaan yang dilakukannya., pemimpin yang baik mampu melihat peluang dari segala sisi.

39. *Leverage Technology*

sebagai seorang pemimpin di era industri 4.0 menuju 5.0, sangat penting untuk terus update dengan perkembangan digital, untuk memperluas segala kesempatan yang ada, dan dengan melek digital serta memanfaatkan segala teknologi yang ada, besar kemungkinan akan banyak yang ingin bekerjasama dengan proyek/bisnis/pekerjaan yang dijalankan.

Partnership nya kita, atau investor akan percaya untuk bekerjasama dengan kita, jika kita bisa mengimbangi kemajuan teknologi, jika tidak maka kita akan dianggap orang yang tidak mau belajar dengan suatu perubahan atau perkembangan yang ada. Menjadi seorang pemimpin mampu untuk meyakinkan setiap orang yang berbicara dengannya/lawan bicaranya atau partner kerjanya. Karena menjadi seorang pemimpin kepercayaan itu point penting.

40. *Act Now!*

Membaca buku saja tidak cukup tanpa adanya aksi yang dilakukan oleh sebab itu langkah yang penting dari segalanya adalah aksi untuk mewujudkannya, dan mengaplikasikannya dalam kehidupan kita, dan menjadi seorang pemimpin yang baik kedepannya. Saya sangat bersyukur berkesempatan membaca buku ini dari awal hingga akhir dan mereview nya, saya berharap kedepannya apa yang saya baca, bisa saya aplikasikan dalam kehidupan saya dan menjadi pemimpin yang bermanfaat bagi orang lain.